

## Le Canada et l'Afrique



- *Les cours généraux de sciences offerts dans les universités attirent un nombre croissant de jeunes Canadiens.*

Dès l'école secondaire, parfois avant, de nombreux jeunes Canadiens travaillent, à temps partiel après les cours ou pendant les grandes vacances, pour avoir de l'argent de poche, pour subvenir en partie à leurs besoins ou



- *Le nombre d'étudiants inscrits dans les universités canadiennes a connu une forte augmentation ces dernières années. Ci-dessus des étudiants de l'Université d'Ottawa.*

pour payer leurs études post-secondaires. Au Canada, 30 % des travailleurs à temps partiel sont des élèves et des étudiants. En 1983, 526.000 élèves (46,5 % de filles et 52,3 % de garçons) et 200.000 étudiants (52,5 d'étudiants et 47,5 % d'étudiantes) avaient un emploi. La majorité des jeunes travaillent (à temps partiel ou à temps plein) dans les secteurs de la fabrication, du commerce et des services. «Dans l'ensemble des branches d'activités, les jeunes représentent environ 24 % (2,6 millions) de toutes les personnes occupées. Le secteur commercial est celui où l'on trouve la plus forte proportion de jeunes (31 % des travailleurs) tandis que le secteur des transports est celui où leur pourcentage est le plus bas (18 %) (6). En 1981, environ 44 % des jeunes occupaient des emplois dans 20 professions liées aux branches d'activité les plus importantes de l'économie. La plus forte proportion se trouvait parmi les vendeurs et commis-vendeurs, suivie de celle des caissiers et des serveurs. On retrouve également un nombre assez grand de jeunes dans l'administration publique et le secteur des finances.

Les salaires des jeunes varient avec l'âge, l'éducation et les régions mais on peut dire qu'en moyenne 41,1 % des jeunes de 15 à 19 ans allant encore à l'école gagnent entre 1.000 et 2.500 dollars par année et 0,3 % de 15.000 à 20.000 tandis que chez les jeunes de 20 à 24 ans encore aux études, 28,7 %

